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Daniel Schmied       
Präsident SVP Sektion Schwarzenburg   Schwarzenburg, im Januar 2022 
        Genehmigt an der HV vom 24.03.2022 
 
 
 

Jahresbericht 2021 der SVP Sektion Schwarzenburg  
 

1. Jahresrückblick  
 
Die Partei versammelt sich jährlich an einer Hauptversammlung und an zwei Parteiversammlungen, 
jeweils vor der Gemeindeversammlung. An diesen Versammlungen werden Informationen der Ge-
meinde ausgetauscht und gegenseitig informiert. Wo nötig werden Geschäfte mit Fragen und Anträ-
gen zu Handen der GV vorbereitet. 
Der Vorstand hat sich an 5 Sitzungen getroffen, die Anlässe und Versammlungen vorbereitet und 
den Austausch mit den Gemeinderäten gefördert. Weiter sind die Vorstandsmitglieder in verschie-
denen Chargen tätig und vertreten die Sektion auch im Wahlkreis und im Kanton.  
 

  

2. Gemeindegeschäfte 
 
Gemeindeversammlungen: 
Im Juni wurde die Jahresrechnung 2020 vorgestellt, welche dank einer Entnahme von rund 200‘000 
Franken aus den Reserven ausgeglichen abschloss. Von den vorgesehenen Investitionen im Betrag 
von 7.8 Mio wurden effektiv nur 2.6 Mio Franken investiert, also viel weniger als geplant.  
Die Gemeindesteueranlage betrug unverändert 1.86 Einheiten und die Liegenschaftssteuer 1.4 Pro-
mille des amtlichen Wertes.  
Die SVP machte sich stark für die wiederkehrende Ausgabe von jährlich 100‘000 Franken für den 
neuen Entsorgungshof, damit endlich eine neue Lösung eingerichtet werden kann. Weiter haben wir 
die Genehmigung eines Mindestbaurechtzinses für das Leimern Zentrum positiv befürwortet.  
 
Im Dezember wurde das Budget 2022 mit einem Aufwandüberschuss von 1.082 Mio vorgelegt. Die 
negative Entwicklung ist immer mehr spürbar, worauf wir auf die Ausgabendisziplin hinwiesen. Bei-
spielsweise wurden die Beträge in Sozialer Sicherheit um 10% und eine weitere Mio erhöht. Der 
Lastenausgleich verlangt immer mehr, die nicht zu beeinflussenden Kosten nehmen zu. 
Es kann keine Wunschprojekte mehr geben, die Betriebskosten gemeindeeigener Anlagen müssen 
gesenkt werden.   
 
Eingaben: 
Die SVP hat bei der Umfrage zur Renaturierung Sense-Sodbach ihre Stellungnahme im September 
eingereicht. Die Massnahmen seien ein zu grosser Eingriff, die Parkplätze würden dringend benötigt, 
der vorhandene Raum für die Sense sei grossräumig genug, die Uferschutzbauten seien zu aufwen-
dig vorgesehen, wenn nötig mit Wurzelstammkästen bauen, so eine Auswahl der Antworten.   
Im weitere sollen die Infrastrukturanlagen erhalten und nicht neu gebaut werden.  
 
 

3. SVP Sektion Schwarzenburg  
 
Personelles: 
An der HV im Juni 2021 konnten folgende Wahlen vorgenommen werden: 
Der Präsident Daniel Schmied wurde für eine weitere Amtsperiode wiedergewählt.  
Die Vorstandsmitglieder Theo Binggeli (Vertreter Oberteil), Res Burren (Vizepräsident) und Hans 
Zahnd (Vertreter Ausserteil) wurden erneut bestätigt. 
Neu in den Vorstand konnte Anja Pflugshaupt gewählt werden. 
Zusätzlich wurden zwei Delegierte Kanton gewählt, Theo Binggeli (neu) und Res Wüthrich (bisher). 
Der Vorstand ist mit 13 Mitgliedern breit abgestützt und in vielen Belangen vertreten.  
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Gemeinderat: 
Der im Jahr 2020 neu gewählte Gemeinderat hat die Kommissionen Anfang 2021 neu zugeteilt. 
Unsere Gemeinderäte Barbara Mischler und Niklaus Vifian leiten die Kommissionen Bildung bzw. 
Finanzen. Karin Remund, KMU steht der Tiefbau- und Umweltkommission vor und Daniel Rebetez, 
EVP der Hochbau und Raumplanungskommission.  
 
Vertretungen in Kommissionen: 
In den 5 Kommissionen (Biko, Fiko, HRK, TUK, Soko) sind von den 35 Mitgliedern (inkl. Präsidium) 
insgesamt 20 Mitglieder aus „bürgerlich.schwarzenburg“ (SVP, BM, KMU) vertreten. Darin enthalten 
sind 9 Mitglieder der SVP und 7 Mitglieder aus dem KMU. In den Kommissionen sind auch 7 Partei-
lose enthalten, welche von b-s portiert wurden.  
Die Zusammenarbeit der Kommissionen mit dem zuständigen Gemeinderat funktioniere gut, wird 
von den Gemeinderäten bestätigt. Die Kommissionsmitglieder werden wo immer möglich von den 
Gemeinderäten konstruktiv unterstützt und sind wichtige Meinungsträger, gerade wenn es um heikle 
Entscheidungen zu Handen des Gemeinderates oder der Gemeindeversammlung geht.  
Die Mitarbeit in einer Kommission verlangt persönliches Engagement und Verantwortung, welche 
von unseren Mitgliedern laufen erbracht werden. 
 
 

4. Mitgliederbewegungen 

Der Mitgliederbestand wies per Ende Jahr 91 Personen und 7 Gönner auf.   
Wir konnten erfreulicherweise 4 Neumitglieder aufnehmen: 
Markus Mäder, Daniel Beyeler, Irene Staudenmann und Magret Hubacher. 
Wir verzeichnen demgegenüber leider auch 7 Austritte: 
Gerhard Remund, Hans Zahnd, Walter Häni, Hermann Hostettler, Heinz Schüpbach  
und Walter und Erika Frey.  
In den Kommissionen hatten wir im Jahr 2021 von Seiten bürgerlich-schwarzenburg keine Verände-
rung zu verbuchen.  

 
 

5. Höck mit Kommissionsmitgliedern 

Am 28. Mai haben wir in Absprache mit KMU und BM alle Mitglieder von Kommissionen und Vor-
stände der Gruppierung bürgerlich-schwarzenburg eingeladen. 
Dieser Anlass wurde gemeinsam injiziert, um den Austausch zwischen den Bürgerlichen zu fördern 
und gleichzeitig zu verbessern. Die Teilnahme war nicht berauschend, konnten doch von 34 Einge-
ladenen nur 16 Personen anwesend sein.  
Zu Beginn des Abends kam uns Tatjana Rothenbühler besuchen, welche sich im Juni zur Regie-
rungsstatthalterwahl zur Verfügung stellte. Sie erläuterte uns viele der wichtigen Aufgaben in diesem 
Amt und forderte uns auf, an den Wahlen teilzunehmen. 
Am Höck wurden die Aufgaben der verschiedenen Kommissionen vorgestellt und von Daniel in einer 
Broschüre zusammengefasst. Die Referenten B. Mischler (Bildung), N. Vifian (Finanzen), C. Heim-
berg (Soziales), S. Bangerter (Hochbau) und K. Remund (Tiefbau & Umwelt) stellten ihre Arbeit in 
der Kommission vor und diskutieren aktuelle Themen. 
Zusammengefasst kann gesagt werden, dass wir das Verständnis untereinander und zwischen den 
Kommissionen sicher gefördert haben.  
 
 

6. Sommerhöck  

Im August organisierten wir den SVP-Sommerhöck bei der Firma Vifian AG in Schwarzenburg.  
Vifian stellt allermöglichen von Möbel her für Firmen und Private, sie kreiert Individualität, Spirit und 
Lifestyle für alle Räumlichkeiten. 
Mit ihren Produkten und Lösungen bewegen sie private Kunden genauso wie Unternehmen, Archi-
tekten und Planer. Gemeinsam erschaffen sie Wohn- und Arbeitsräume, die berühren uns inspirie-
ren. Die Entwürfe sind modern, filigran und zeitlos. Möbel, die sich in den Raum und in unser Leben 
einfügen. Mit Vifian setzten Kunden auf Swissness, Qualität, Innovation und Nachhaltigkeit. 
 



 - 3 - 

 
 
 
Bei der Führung durch die Produktion stellten uns Hannes Vifian und Christian Petrini viele Produkte 
und deren Vorgang bei der Herstellung vor. Es zeigte sich, dass von der Entwicklung bis zur Mon-
tage viele Handgriffe nötig sind. Wir konnten verstehen, dass für die Firma traditionelle Werte und 
Schweizer Präzision wichtig sind.  

 
Wir bedanken uns herzlich für die Gastfreundschaft und dem Grillmeister Fritz Bieri für den an-
schliessenden gemütlichen Teil bei zwar etwas kühlem Wetter.  
 
Bilder siehe unter: 
https://www.svp-schwarzenburg.ch/bildergalerie/svp-sommerhoeck-2021-vifian-ag/ 

 
 

7. Dank 

Für die Vereinstätigkeit bedanke ich mich bei den Vorstandkollegen für ihre Mithilfe wie auch für das 
Engagement bei Anlässen und Versammlungen.  
Für die Arbeit in unserer Partei und die Vertretung unserer Anliegen im Gemeinderat bedanke ich 
mich bei Barbara Mischler und Klaus Vifian.  
Den Kommissionsmitgliedern danke ich für ihre umfassende und gemeinnützige Arbeit. 
 
Auf die Zusammenarbeit von Präsidium und Vorstand mit den Gemeinderäten sind wir angewiesen 
und danken für den konstruktiven gegenseitigen Austausch.  
Ich danke allen SVP Mitgliedern und Freunden, welche uns regelmäßig unterstützen und sich viel-
seitig in verschiedenen Formen für die Anliegen der SVP Schwarzenburg in unserer Gemeinde en-
gagieren. 

 
Ich zähle auf eine weiterhin konstruktive Zusammenarbeit der SVP und der Bürgerlichen.  
 
 
Daniel Schmied 
Präsident 
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